

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 19 DE MARZO DE 1927

Número 2510

FRANCIA EMPEZARA A PAGAR SU DEUDA A ESTADOS UNIDOS Lauzará Ford al mercado un nuevo tipo de automóvil

Hay indicios de que Francia comenzará en breve el pago de su deuda a Norteamérica

París.—Aunque se evita cuidadosamente que sea replantada la cuestión de la deuda de guerra, con Washington, mediante conductos diplomáticos, tiénesse entendido que el Primer Ministro Poincaré está dispuesto a iniciar los pagos a los Estados Unidos de acuerdo con la escala que fue acordada en la solución que hay pendiente.

Dícese que el Primer Ministro estima que el mejor medio de insinuar esta intención al gobierno de los Estados Unidos es mediante el representante financiero de Francia en Norteamérica, M. Robert Lacour Cayet, más bien que por los conductos más formales de la oficina de Relaciones Exteriores.

Pos lo tanto, cualquier disposición de esa naturaleza será dispuesta como asunto puramente del Tesoro. Esta explicación se hizo después de haber expresado la oficina de Relaciones Exteriores su sorpresa con motivo de haberse publicado que se había iniciado un movimiento tendiente al pago de la deuda y hubo negado el conocimiento de cualquier negociación hacia ese fin.

Restauración de la Rábida

Madrid.—El gobierno se preocupa de restaurar el histórico Mo-

nasterio de Rábida, reformando también el monumento a Colón existente en Palos de Moguer, que amenaza ruina. Los fondos precisos para los trabajos serán facilitados en seguida.

Ford construirá un nuevo tipo de auto de ocho cilindros

Detroit.—La declaración de Henry Ford, de que antes de un mes anunciará oficialmente el tipo y precio del nuevo coche que se propone construir, ha venido a dar pábulo a toda clase de comentarios y suposiciones. La creencia que parece prevalecer es la de que el nuevo automóvil estará dotado de un motor de ocho cilindros y que su precio será de 800 a 900 pesos.

En lo general se descarta la idea de que se trate de un motor de seis cilindros, porque en distintas ocasiones Ford se ha manifestado en contra de este tipo de motor.

Si la suposición relativa a los ocho cilindros resultare verdadera—decía un comerciante del ramo—ya tendrán los competidores de Ford sarna que rascar.

Importante fusión cinematográfica

Los Angeles.—Una de las más formidables alianzas en el mundo cinematográfico, que comprende la Metro-Goldwin-Mayery la Hall-Roach-Company, se ha sumado según anunciaron los interesados.

En acción de gracias

Valladolid.—Comunican del pueblo de Mayorga que se ha celebrado una función religiosa de acción de gracias por haber tocado en aquella jurisdicción un millón de pesetas en la Lotería Nacional.

En dicha función ha predicado un Padre franciscano.

El tema desarrollado ha sido el siguiente: «La fortuna y el azar no se mueven sin voluntad del Señor». Concurrió todo el Pueblo.

Permanece en un pozo treinta horas y no se muere

Alicante.—En el pueblo de Pinazo, el vecino Amador Poveda, de sesenta y un años, se cayó al pozo de la casa donde vive, cuando intentaba examinar su interior.

Los vecinos, suponiendo que la ausencia de Amador obedecía a haber marchado a visitar sus fincas no se preocuparon de él, hasta que uno de ellos, al pasar cerca del pozo, oyó débiles quejidos, y entonces dió cuenta a la autoridad, extrayéndosele del pozo en gravísimo estado, al cabo de treinta horas de haber caído.

Amador tenía fracturadas dos costillas y la pierna izquierda.

Crea Calles la nueva condecoración de la Invasión Yankee

México.—El Presidente Calles ha

firmado un decreto creando la condecoración militar de la segunda invasión norteamericana, que será concedida a los mexicanos que se le merezcan en reconocimiento de la resistencia que opusieron a la ocupación americana de Veracruz en 1914.

La primera invasión tuvo lugar en 1846.

Terreno arrendado por México para edificar su legación en Panamá

Panamá.—El señor Alfaro, Secretario de Relaciones Exteriores, y el General Juan B. Cabral, Ministro de México, han firmado un contrato de arrendamiento por el término de 99 años, de 1800 metros cuadrados, en donde estuvo la Exposición de Panamá, para edificar allí la Legación mexicana.

La construcción del edificio deberá comenzar dentro del término de cinco años y será destinada exclusivamente a la Legación.

El General Cabral anunció que la construcción empezará tan pronto como la Asamblea Nacional de Panamá aprobare el contrato.

Los miembros de un club aristocrático condenados

Londres.—Un centenar de socios del «Kit Cat Club» al que

pertenecen príncipes ingleses miembros del gabinete, lores, diputados y gran número de oficiales; han comparecido ante uno de los tribunales de Londres acusados de haber consumido bebidas alcohólicas después de la hora reglamentaria.

Todos ellos han reconocido su falta y han sido condenados a la multa de diez libras esterlinas cada uno.

Los propietarios del club, a quienes también se persigue, serán juzgados un día de estos.

Originalísimo método de escribir novelas con fines de reclamo

París.—Un nuevo método de publicidad será empleado próximamente en París. Al efecto un novelista se encerrará en una habitación de cristal y escribirá una novela a plena vista del público.

Georges Sims ha sido contratado para ello por Eugene Merle, dueño de varios periódicos.

El título, tema y carácter de la novela serán indicados por el público y el novelista escribirá un capítulo por cada hora de trabajo fijándose a plena vista cada uno de esos capítulos a fin de que no haya excepción para el público.

La novela será publicada en un periódico que inaugurará Merle.

VIÑADORES EXTRAVIADOS

Quando uno ve cómo se van desarrollando por estos países los evangelizadores norteamericanos, cree que ya en su país nada les queda por hacer. Esta creencia, sin embargo, carece de fundamento, es hija de nuestra simplicidad o de nuestra ignorancia. Una simple observación bastaría para demostrarlo. ¿En qué país de la América latina se ve cometer el monstruoso crimen del linchamiento? Pues este ignominioso atentado contra la vida humana se perpetra a menudo en ciertos

Estados de la Unión Americana, a ciencia y paciencia de las autoridades seccionales, federales y religiosas. Y este atentado es contrario a la Constitución nacional que establece en su artículo XIV... «Los Estados no podrán sancionar ni hacer cumplir ninguna ley que restrinja las prerrogativas e inmunidades de los ciudadanos de los Estados Unidos. Tampoco podrán privar a ninguna persona de la vida, la libertad o los bienes de fortuna sin el debido proceso legal, ni negar a

nadie en su jurisdicción la igual protección de las leyes». Y no sólo contrario a la constitución y violatorio de su artículo XIV, sino también del derecho natural y de la moral cristiana, como lo saben, sin duda, tanto como nosotros, o más que nosotros, los que vienen a enseñarnos el Evangelio. Qué bien harían en esos Estados las predicaciones evangélicas para ablandar el corazón de los descendientes de los no muy antiguos negreros, en cuya mente no ha podido calar todavía la idea de la igualdad moral de los hombres y la legal de los habitantes de su país!

Y luego, parece que el sentimiento religioso va decayendo a ojos vistas en los Estados Unidos, y está reclamando el concurso de muchos obreros evangelizadores, para atajar el mal o procurar atenuarlo. El reverendo Thomas Darst, obispo de la iglesia episcopal de Washington, dice que la ola de suicidios es síntoma inequívoco de decadencia nacional, provocada por la indiferencia religiosa de nueve millones de ciudadanos. Algunos millones más serán los indiferentes porque la ba-

se movediza del libre examen, fundamento del protestantismo, no es favorable a la solidez de las creencias.

«El doctor J. J. Reynolds, inspector de distrito de las escuelas públicas de Brooklyn, atribuye los suicidios, entre otras causas, a los hogares por su falta de influencia sobre la juventud o por lo pernicioso que resuelta, debido a los malos ejemplos que en ellos ven».

Pero no es sólo la ola de suicidios la que tiene alarmada a la sociedad estadounidense; hay otra tan rojé como esa y más peligrosa para la comunidad: la de los crímenes infantiles. «En el mismo espacio de tiempo, es decir, durante las últimas seis semanas, las autoridades han tenido que aprehender a gran número de menores de edad que se habían hecho reos de homicidios y otros crímenes. Varios de ellos han sido sentenciados a muerte. En la última semana seis menores de edad hicieron culpables de homicidios en el sólo espacio de tres días. Un niño de 12 años que dió muerte a un anciano, dijo que lo había incitado a cometer ese crimen la lectura de libros que pintan con colores atraentes los crímenes extraordinarios. Otros achacan a los cines su prematura delincuencia».

Tenemos, pues, en seis semanas,

diez y seis suicidios de maestros de las escuelas de enseñanza superior o discípulos de ellas, «de los cuales cinco en las últimas cuarenta y ocho horas», dice el corresponsal de «El Nuevo Tiempo» de Bogotá, A. Morgan Easterling, a quien pertenecen las noticias que hemos extractado.

El lector puede imaginar sin gran esfuerzo, cuán extensas deben de ser esas dos olas que en «tumbos formidables amenazan hundir y disolver ese poderoso país. Porque dice un notable pensador que la Unión Americana se mantiene por la intensidad del sentimiento religioso; pensamiento corroborado por el reverendo Thomas Darst cuando dice que la ola de suicidios es síntoma inequívoco de decadencia nacional, provocada por la indiferencia religiosa de nueve millones de ciudadanos.

De manera que la ola de suicidios y crímenes de menores en los Estados Unidos no es más que la simple manifestación de la indiferencia religiosa, de la corrupción del hogar, de la inmoralidad de los libros, de los diarios y de los cines, que despiertan y alimentan la curiosidad malsana de los adolescentes y de los jóvenes.

El campo, pues, que su propio país

Pasa a la cuarta página

EL MATRIMONIO DE HOY

A las tres de la tarde de hoy el Excmo. Sr. Arzobispo impartirá la bendición nupcial a los jóvenes don Serafín Saravia Roger y Srta. Rosita Prado Valverde.

El novio es personalidad ventajosamente conocida en nuestra sociedad por sus prendas de caballero cumplido y su prometida un dechado de virtudes domésticas como formada que ha sido en el seno de una familia que es gala de San José.

Poseedores ambos contrayentes de tan valiosas prendas constituirán sin duda un hogar modelo, por cuya dicha formula el Correo Nacional sus votos más calurosos y sinceros.

San Vicente de Moravia

Por ser hoy la bendición y estremo de la casa cural escribimos este compendio de la historia del pueblo de San Vicente.

A principios del siglo pasado era el que hoy es el adelantado pueblo de San Vicente no más que unos cuantos ranchos acá y acullá en que resaltaba la fragosidad de la montaña que con la espesura de su fronda y las sinuosidades del terreno ocultaban casi totalmente y los cuales semejábanse al tradicional palenque de nuestros aborígenes. Alzabase como a medio kilómetro hacia el este una Ermita en cuya construcción entraban el adocuin amasado de barro con el nombre de adobe y el techo pajizo. Estaba apartada de la población y por lo grotesco de su estructura, deformidad de sus paredes y solitario de su situación daba la impresión de un monumento indígena.

Poco a poco fueron llenándose de colonos estos contornos, seducidos por la fertilidad y nivel de sus tierras y lo que era antes una montaña virgen y espesa convirtióse en campos de agricultura, siendo esto un verdadero emporio de riqueza.

Como la mencionada Ermita era insuficiente para contener el número de habitantes que cada día aumentaba, los más cennotados vecinos dispusieron construir una Iglesia con capacidad suficiente para todos los fieles; no bien trascendió a los demás vecinos esta iniciativa, contemporizando con ella aprestáronse para dar comienzo a los trabajos de esta indispensable e importante obra; y he aquí patentizada hasta la evidencia la buena voluntad con que siempre se ha distinguido el vicentino para las obras de Dios; una Iglesia surgió entre aquel conjunto de casas y ranchos, elegante para aquellos tiempos. Esto sucedió a mediados del siglo pasado siendo filial de la parroquia del Carmen.

En el año 1851 el Obispo en aquel entonces Ilmo. y Rmo. Llorente y Lafuente confirióle el título de parroquia y nombró de cura párroco al Sr. Presbo. Miguel Alvarado. Después se emprendió el trabajo de la casa cural indispensable; aditamiento de toda Iglesia.

Nuestros ascendientes estaban satisfechos del fruto de sus esfuerzos; contaban con una buena Iglesia y casa cural, empero adolecían de algo que era su preocupación constante: una casa de escuela; la población escolar era asaz numerosa y no tenían más instrucción que lo que escasamente podrían enseñar en unas Escuelas privadas. Estos hombres rústicos e incultos se preocupaban por la instrucción de los hombros del mañana, pues comprendían la necesidad que de ello existía. No fué hasta el año de 1858 que se les concedió estos justos y fundados deseos. Se abrió la

primera Escuela pública siendo su primer maestro don Bartolo Vargas. Después en el año 1858 el Presbo. Cecilio Umaña de inmortal memoria, donó un legado para establecer dos Escuelas de ambos sexos, bajo ciertas bases comprendidas en un Reglamento; adquirió dos casas para tal fin y en sus aulas ilustráronse con las nociones primarias muchas que hoy son distinguidas personalidades. Se denominó «Escuela de Beneficencia» y desde su establecimiento no ha cesado de abrir sus aulas a innumerables alumnos hasta el año de 1917 en que haciendo caso omiso de la principal cláusula del Reglamento violáronla clausurándola, burlando así una disposición testamentaria. Cábame la satisfacción de decir que en este año gracias a la nueva Junta de Beneficencia se reanudó el curso lectivo.

Como la Escuela pública no prestaba las comodidades que las circunstancias exigían, pues su capacidad no era suficiente para el número de alumnos, se hacía necesario dotar al pueblo de un Edificio Escolar que reuniera las condiciones requeridas; fué entonces que la Junta Escolar lo solicitó del Gobierno quien generosamente accedió a la petición y se construyó un edificio amplio y cómodo que ha servido hasta nuestros días.

La población fué extendiéndose más y más con la apertura de algunas calles y ensanchamiento de nuevas cuadras. En el año de 1880, en la administración del Presidente Guardia, se construyó una carretera que daba acceso a la población de Carrillo uniéndola con San José, pasando por gran parte de nuestro territorio; esto como es natural, le dió mucha importancia al pueblo.

Por estar una de las dos casas que hacían de Escuela de Beneficencia en estado ruinoso, la Junta acordó demolerla y hacer un edificio para alumnos de los dos sexos independientes entre sí. Obvio es decir que la Junta se superó a sí misma, pues construyó un edificio de primer orden.

No hay cosa importante que relatar hasta el año de 1905, año en que se puso seriamente en hacer la actual Iglesia; pero ello se contaba con una suma importante de dinero, producto de contribuciones que se iniciaron en el año de 1891 bajo los auspicios del Sr. Cura Rafael Chinchilla; así, pues, cúpole la honra a ese cura de iniciar la primera colecta con el fin exclusivo para la construcción de la Iglesia. En el año de 1907 se colocó la primera piedra, administrando este curato el Sr. Presbo Fermín Boladeras; copio el acta respectiva; «En el año del señor 1907, siendo Vicario de Jesucristo en tierra el Papa Pío X, Obispo de la Diócesis de San José de Costa-Rica el Ilmo. y Rmo. Sr.

Dr. don Juan Gaspar Stork, y presidente de la República de Costa-Rica el Licenciado don Cleto González Víquez, el día 14 de Abril del mismo año, en el pueblo denominado San Vicente y siendo cura párroco del mismo el Presbo. Fermín Boladeras, el Ilmo. Rmo. Sr. Dr. don Juan Gaspar Stork, acompañado del Sr. Presidente de la República don Cleto González Víquez y sus Ministros, de un respetable número del Olero y de casi todo el pueblo vicentino, bendijo y colocó solemnemente la primera piedra de esta futura Iglesia parroquial, que se erigirá bajo la advocación de San Vicente Ferrer; para que sea en adelante un lugar de oración, verdadera piedad y bendiciones espirituales para todos». Pronto comenzaron los trabajos, aunque lentamente debido a dificultades ulteriores que surgieron; pero a pesar de ello y con la coeificacia de los vecinos secundados por el Sr. cura Presbo. Boladeras, que no omitían esfuerzo ni sacrificio alguno para llevarlos a cabo y que sería prolijo enumerar aquí, dada la magnitud de los mismos, en el año de 1914 se estrenó la Iglesia, soberbia obra arquitectónica, y de una esquisita suma en la distribución de sus menores detalles. Los vicentinos deben de estar justamente orgullosos de poseer un templo que pone de relieve y dice muy alto que este pueblo a pesar de ser muy pobre, se sacrificó hasta lo indensible generosa y voluntariamente con lo que sus escasos medios podían para coadyuvar en esta magna obra.

En el año de 1914 con el beneplácito general se pensó en solicitar del Gobierno la erección del cantón; solicitud esequible en el concepto de la palabra si se tiene en cuenta que se reunían todos los requisitos indispensables al efecto; en consecuencia el Supremo Gobierno acogió favorablemente la petición y en el mismo año erigió el Cantón con el nombre de «Moravia» en memoria del Benemérito don Juan Rafael Mera.

Después las Municipalidades integradas siempre por personas de honorabilidad y entusiasmo reconocido se han esforzado por el engrandecimiento y adelanto de la población, siendo imposible enumerar por ser muchas, y que dejaré para otra ocasión, las mejoras que se han introducido.

En un pueblo tan adelantado como este con una Iglesia de primer orden, justo es que se pensase en hacer una casa cural, pues la que había estaba materialmente en ruinas; no se pensó en ello hasta el año pasado y su iniciador fué el actual cura párroco Presbo. Salomón Valenciano; no bien insinuó la idea, acogiéndola sus feligreses e inmediatamente se comenzó a allegar dinero por colectas, rifas, turnos y demás medios factibles. Y débese en gran parte al Sr. Valenciano el que tengamos una casa cural. Un factor importante para esta obra fué sin duda las colectas que produjeron ₡ 3968. El costo de la ca-

Al Glorioso Patriarca San José

La hermosa primavera
A despertar ufana se prepara,
Y su paso acelera,
Temiendo no llegara
Vuestra fiesta a alegrar con su algazara.

Del cielo los cantares
Descienden derramando bendiciones,
E incienso en los altares,
Con puras oraciones
Te ofrecen los cristianos corazones.

La ayer mustia pradera
Sobre verde de aljófar esmaltada,
La altiva euredadera,
Cual selva perfumada,
Y el jilguero que canta en la enramada

Formando un solo coro,
Te envían sus aromas y sus píos,
Y yo que gimo y lloro
Mis locos desvaríos,
Te ofrezco sus acentos con los míos.

¡Oh, goza allá en el cielo,
Fidelísimo Esposo de María,
Y deja que en el suelo,
Tus hijos a porfía
Ensalcemos tu nombre en este día!

J. M.

(Envío de Jorge Odilón Rojas Brenes)

HEREDIA

Aunque tarde saludamos muy cariñosamente a la señorita Nelly Zamora Pacheco, la cual estuvo de veraneo en San Isidro de Coronado. Vino bastante bien de salud; eso si más simpática que antes.

El estimable caballero don Ben-

jamín Zumbado y el señor don Ricardo F. Castro, han tenido la galantería de honrarnos con la participación matrimonial de sus hijos Juanita y Manuel. Con placer deseamos a la joven pareja que su enlace sea colmado de gracias y dichas sin número; y agradecemos a sus padres la participación hecha.

—

Don Julio Sánchez sufrió un fuerte síncope en estos días; ya por dicha se encuentra mejor. Comunicamos esta noticia con satisfacción, con el natural deseo que no vuelva a repetirse el caso.

—

Gran indignación está causando las barbaridades que el famoso patibulario de Calles, está haciendo en la desgraciada México y que este diario publica todos los días. «El Correo Nacional» está despertando gran curiosidad entre las personas sensatas de aquí; ya que los periódicos liberales guardan criminal silencio, talvez por no quedar mal con el César mexicano, dueño de vidas y de haciendas, impío liberal.

—

Por ser mañana el día del onomástico de los muy queridos caballeros heredianos señores don José Joaquín Benavides y don José Ramón Solera, sentimos mucho placer el rendirles nuestro muy cordial saludo en su día. Estos señores que son la expresión de la honradez y brillan en la sociedad por sus virtudes cristianas y sociales.

—

El entusiasta Presbo Castillo, digno Cura de San Pablo, celebró con una solemne misa el domingo pasado la fundación de la Orden Carmelitana en aquella villa.

El Presbo Castillo se hace cada día más acreedor al cariño de sus feligreses y de seguro que allá no llegarán jamás los desgraciados luteranos.

Corresponsal A.

L. Marzo 18 de 1927.

LOS FAMOSOS JABONES

“CAMPANA” Y “MARIPOSA”

también se encuentran en San Vicente

Las lavanderas que quieran hacer economía
pueden conseguirlos en las pulperías

de don Manuel Granados B. y don Jesús Montero A.

Estos Jabones se garantizan, no contienen adulteraciones

Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

LA IGLESIA PARROQUIAL DE GUADALUPE



El hermoso templo que está al terminarse es orgullo para todos los guadalupanos por la comodidad que presta, su lujoso decorado y sus dos preciosos parques laterales. Todo gracias a la iniciativa del celoso y abnegado Presb. don Andrés L. María y la Junta Edificadora, diligentemente secundada por los vecinos en general, que no han omitido esfuerzo alguno para arreglar debidamente su iglesia.

La verdad sobre México Lo que nos contó un sinfónico

Continúa

Si, mi amigo, no tiene U. idea de cómo fué nuestra inmensa alegría cuando vimos que ya era una realidad nuestro viaje de regreso a Costa Rica; aquello nos parecía casi sueño; pero no, era realidad efectiva, íbamos ya camino de la patria cruzando la frontera de Guatemala como para decirle adiós a la noble, a la generosa, a la culta y muy amable hermana república, que tantas bondades tuvo para nosotros en la primera visita, cuando iniciábamos la gira, rumbo a México.

El tren marchaba rápido por entre las sierras y los prados, faldeando montañas y todavía nos imaginábamos estar presos de un engaño; cuando, después de largas horas de apresurada marcha y durante las cuales dormitábamos recostados en los amplios butacones, un prolongado pitazo, ronco y grave como una sirena de barco nos anunció que llegábamos a la capital de Guatemala; eran las tres de la mañana. Un frío penetrante, pero agradable a la vez, nos hacía casi tiritar; pero arrebuados en los sobretodos y en bufandas chapinas bajamos a los andenes para tener una de las más gratas sorpresas de todo el viaje: el caballeroso y muy culto Dr. Iglesias estaba, a esas horas de la madrugada, con su gentil esposa, aguardando nuestra llegada para saludarnos, y es más, para darnos un abrazo tan efusivo y sentido que verdaderamente nos emocionó a todos; más parecía un padre que abrazaba a sus hijos, después de sufrir largas penalidades, que un diplomático; porque el Dr. Iglesias no fué para nosotros el diplomático frío e indiferente que cumple una misión que más o menos le agrada y de que poco le importa la buena o mala impresión que quede de ella, no, el bondadoso Dr. fué acaso nuestro padre, todo corazón, todo ternura, todo bondad y afecto, él se imaginó quizás que todos éramos sus propios hijos y con ese sentimiento fué que nos atendió con su noble señora esposa, a las tres de la

mañana, para ofrecernos un verdadero y rico desayuno en el que no faltaba ni la más delicada golosina o antojo, de aquellos de que disfruta en su real palacio de Chapultepec, nuestro Gran Señor Don Plutarco I, por la gracia de los masones, del bolcheviquismo y de la clerofobia feroz, musulmana, primer Mandarín de México.

Nuestra gratitud será eterna para el Dr. Iglesias y para su gentil señora esposa, que tantas amabilidades y molestias se tomaron por nuestra causa.

Caballeros de este corte y de estos sentimientos, no es en todas partes en donde los encontramos; es por eso que sus delicadas atenciones, serán siempre, uno de los pocos gratos recuerdos que guardaremos imborrables en nuestro corazón, al hacer el recuento de todas las dificultades sufridas en esta gira artística, que más pareció un calvario.

Costa Rica debe sentirse orgullosa de su representante diplomático en Guatemala.

Cerca de tres cuartos de hora duró aquella agradabilísima fiesta de hermanos, luego, la formidable locomotora nos llama de nuevo con su estentorea y ronca voz de trueno y partimos con el corazón lleno de gratitud para el Dr. Iglesias y su señora esposa, que quiso venir, a esas horas a saludar y confortar a los artistas de su patria; por en su generosidad sin límites, esta dulce y bondadosa dama, nos decía, que ella, era tica, tica como nosotros, tica por sus sentimientos de cariño para esta tierra que es la patria de su distinguido esposo, el culto Dr. Iglesias.

Luego llegamos a Puerto Barrios en donde nos aguardaba el barco que nos conduciría a nuestras propias playas, a estas playas bordadas de paisajes encantadores y en las que, dos meses antes habían quedado nuestros hijos despidiéndonos con el blanco pañuelo que flotaba en sus manecitas como si fuese una banderita de amor y de

ternura que brotaba de sus tiernos corazoncitos afligidos.

He allí, nuestra odisea; verdad que tiene pasajes curiosos?

—Si amigo; pero no hemos concluido todavía, nos falta que U. nos dé también sus impresiones sobre México, sobre su política actual, sobre esa terrible persecución religiosa de que es víctima el elemento católico, que representa, según informes que tenemos casi un noventa por ciento, queremos detalles de sus poblaciones, de su actual gobierno, de sus hombres de estado, de su llamado hispano americano y de muchas otras cosas más de que hemos de hablar mañana con un poquito más de tiempo, porque todas ellas son asuntos de mucho interés que deseamos conocer por medio de Uds., que vienen de allá, es decir, de la propia raíz del cacho, como decimos corrientemente y todos esos informes tienen un enorme valor hoy, que unos cuantos APOSTOLES de nuevo cuño, se han dado a proclamar el régimen de Calles como la última maravilla del mundo y del siglo, queriendo en su afán LIBERTARIO y DEMOCRÁTICO hasta aplicar a Costa Rica aquellas SABIAS CONQUISTAS de LIBERTAD, de JUSTICIA, de ORDEN, de IGUALDAD y de FRATERNIDAD HISPANOAMERICANA, de que, según estos apóstoles, es Calles el PRIMER ABANDERADO.

—Como nó, amigo, mañana conversaremos ampliamente de todos esos asuntos, que si son de mucha importancia que se conozcan de un modo claro.

—Si, eso he comprendido o mejor dicho, sacado en limpio, de la lectura de ciertos diarios de esta Capital que no cesan de cantar en todos los tonos las bellezas de Calles, no teniendo escrúpulo ni para llamarlo con los más altos ditirambos del idioma castellano, que se presta a la maravilla, para dulzuras de lenguaje y para cambiar el sentido exacto de las cosas y llamarlas por su propio nombre a cada una. Esos APOSTOLES de Calles, están perfectamente equivocados con respecto a los asuntos de México.

Continúa

Santoral

Sábado 19.—San José, Esposo de Nuestra Señora. Patrono de la Iglesia Católica, Santos Leoncio y Apolonio.



SAN JOSE, ESPOSO DE NUESTRA SEÑORA

El glorioso patriarca San José fué de la tribu real de Judá y del linaje del rey David; nació en Belén, y su padre se llamó Jacob. Era varón justo y adornado de todas las virtudes que en este nombre de justicia se comprenden. Fué santísimo y purísimo varón, esposo de nuestra Señora la Virgen María y padre adoptivo de nuestro Señor Jesucristo, Hijo unigénito de Dios, a quien Su Majestad eligió para que guardase aquel templo suyo, aquel sagrario del Espíritu Santo, donde están escondidos todos los tesoros de la Sabiduría y Ciencia de Dios; para que conversase con Dios humano y le criase y sustentase con el trabajo de sus manos. Murió a los sesenta y nueve años, y mereció que Jesús le cerrase los ojos y mandase a los ángeles llevasen su bendita alma al seno de Abraham, donde dió alegres nuevas a todos los santos patriarcas y profetas, de su próxima redención. El papa Pio IX, de gloriosa memoria, proclamó a este gran Santo protector de la Iglesia universal, el día 8 de Diciembre de 1870.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
— BACALAO —
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Agradecimiento

Doy a Santa Teresita del Niño Jesús las más expresivas gracias por un favor concedido.

LUZ BLANCO C.

¿grippe?

Atáquela por el "método Bayer"

antes de que se le agrave. Métase en la cama temprano y tómese



2 tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente

Abríguese bien. Un momento después está sudando y experimenta una sensación de alivio que le permite conciliar un sueño tranquilo y profundo. Mañana, ¡bueno! Si queda algún ligero síntoma, tómese una o dos dosis más en el día.

Durante las epidemias de influenza y grippe, la FENASPIRINA dió los mejores resultados, sobre todo combinada con el efecto curativo del limón.

Ese es el origen del "Método Bayer."

Corta la grippe, los resfriados, los catarros, etc., sin descomponer el estómago como los laxantes, ni atontar como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lladas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel
IOA

GOMEZ MIRALLES

Para todo lo concerniente al ramo fotográfico

en general, dirigirse

a

CARTAGO AL DIA

Cuestiones Pedagógicas

Ahora que el cuerpo respetable de maestros, esa falange de padres de la fez, se encuentra repartiendo el alimento instructivo a sus discípulos, quiero hacerle observaciones encaminadas en bien de la juventud. La lengua materna, asignatura de absoluta necesidad, creo que se haya descuidada en cierta forma por los encargados de enseñarla pues las veces que he asistido a las aulas en forma de visita particular, me ha causado tristeza al ver que los alumnos no son corregidos por los maestros, cuando pronuncian palabras incorrectas. La mayor parte de las veces los niños aprenden esas que maltratan nuestro idioma, de parte de sus preceptores a quienes oyen. Por ejemplo: Muchos maestros, usan en su lenguaje, creyendo expresarse correctamente una redundancia en sus palabras. Dicen: he visto un *viejito muy viejito* y otros allá lo veo *sentao* y así sucesivamente, llenos de errores crasos. Espero que se ha de tomar interés en todas las asignaturas; pero que particularmente en esta que es el idioma nuestro, y por lo tanto se le debe dar mucha importancia.

Gusanos de seda

En una de las vitrinas de la Botica Carboni se encuentra en exhibición en vez de la famosa vaca lechera, que tanto llamó la atención del público por el Mapa-Mundi que tiene grabado en su cuerpo, una espiga cubierta de gusanos de seda que entretienen el capullo, albergue de la crisálida. Esta obra procreativa de estos insectos, es un ejemplo para el hombre

holgazán y perezoso, los cuales deben imitarla.

Baranda

La baranda del Parque Central está recibiendo una lavada y pronto será objeto de una mano de pintura. Lo malo es que no estará hasta para Semana Santa, pues nosotros siempre andábamos atrasados.

Traslado

El Cura de esta parroquia don Antonio M^a. Rojas, trasladó su habitación a la casa de sus padres, quedando la oficina en la casa cural.

Oficina

La Oficina Telegráfica central ocupará la casa esquinera que es de propiedad de Villafranca. El motivo de su traslado es la estrechez del lugar donde está.

Venta

Después de largos años de trabajar don Gustavo Meneses en el oficio de la Zapatería y queriendo descansar, compró una cafetería a la cual dedicó toda su atención siendo su clientela bien atendida. Hoy vemos con sorpresa que la cafetería pasó a otras manos volviendo el señor Meneses a trabajar en su antiguo oficio. Lo que se deduce es que don Gustavo ha dado la vuelta al mundo, llegando otra vez al punto de donde había salido.

Frio

El lunes 14 fecha memorable por la catástrofe del Virilla, fué crítico para nosotros. Tal fué el frío que hizo, que por poco mandáremos hacer estufas en la hojalatería de Luis Romero.

Corresponsal

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Próxima boda

Acusamos recibo de la siguiente escuela:

Trinidad Carvajal y Mercedes de Carvajal participan a Ud el próximo matrimonio de su hija

ROSARIO

con el señor don

AURELIO BRUNET P.

Aurelio Brunet y Elvira de Brunet participan a Usted el próximo matrimonio de su hijo

AURELIO

con la señorita

ROSARIO CARVAJAL V.

San José, Marzo de 1921.

Agradeciendo la participación formulamos votos sinceros por la dicha del futuro hogar.

Necrología

En la ciudad de Puntarenas, donde se encontraba de temporada, falleció la muy respetable dama de nuestra sociedad doña Amalia Lahmann de González Soto. Su cadáver fué traído a esta capital, celebrándose a continuación solemnes funerales en sufragio de la extinta, asistiendo a ellos una numerosa concurrencia ávida de testimoniar su aprecio tanto a la memoria de doña Amalia como a su distinguida familia. Sirvanse sus deudos aceptar nuestras expresiones de condolencia.

Por cable se ha recibido la noticia de haber muerto en Florida, Estados Unidos, la muy estimable dama de nuestra sociedad doña Julia López Calleja de Quesada, quien radicaba desde hace algunos años en Norte América.

Fuó casada con el caballero don Francisco Quesada Esquivel, fallecido.

A sus hijos y nietos, a doña Amparo López Calleja de Zeledón, don Aurelio y don Alfredo López Calleja, a sus cuñados el Dr. don Gregorio Quesada, doña Lucía Quesada v. de Castro, doña Teodora Quesada v. de Madriz, doña Dolores Quesada v. de Castro, y a los miembros de las familias Castro Quesada, Madriz Quesada, Gallegos Quesada, Quesada Champeny, Daun Quesada, Rodríguez Quesada y Masís Quesada presentamos nuestro pésame más sentido.



¿Se vá? ... No se le olvide llevar un tubo de

CAFIASPIRINA

Ideal para los dolores de cabeza, la nerviosidad, la fatiga y el maltrato causados por el viaje.

No afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No reciba tabletas sueltas!

Viene de la primera página

brinda a estos "americanos cristianos" para cultivar las viñas de... Lutero, Enrique VIII, Calvino, Suinglio y C^o es mucho más extenso y propicio que el nuestro para sus empresas. Por qué no regresan a su país a gastar en favor de su patria los dólares y la ciencia que en estos países no producirán sino amargos frutos? En el Evangelio que ellos pretenden enseñarnos ¿no hay una sentencia que dice: No es bueno echar a los perros el pan de los hijos? Sobre todo cuando los hijos están enfermos de extenuación religiosa y moral y su país con síntomas inequívocos de decadencia, según el reverendo obispo de la iglesia episcopal de Washington.

Y cuando los perros no piden ni desean las migajas de ese pan es porque tienen de sobra con el suyo.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3^a. Sur, n^o 740. El Grano de Oro

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Notas varias

En el lote de terreno que ocupó la escuela Juan Rafael Mora pronto se empezará a levantar un nuevo teatro de cemento armado con fachada hacia el Parque Central.

Hoy será la elección de nueva Directiva de la Cruz Roja. Se supone que a ella lleguen elementos activos y gratos a la mayoría de la institución.

El Lic. don Tobías Zúñiga M. ha sido nombrado por el Gobierno Fiscal Especifico para que represente al Estado en el juicio establecido contra éste por la Compañía Agrícola de Poococi.

El equipo peruano de foot ball "Chalaco" llegará el 26 a esta capital. Tendrán el primer encuentro el día primero de abril.

La comición municipal respectiva está estudiando la manera práctica de ampliar el circuito de cloacas de la ciudad, haciéndolo extensiva a las zonas de Turrujal y barrio Keith.

Mañana se celebrarán los funerales del Lic. don Juan R. de Vars en la Catedral Metropolitana.

Los Sres. Borbón y C^a. obtuvieron la licitación para importar 1000 inodoros que deben venderse a precios bajos.

AGRADECIMIENTO

Doy infinitas gracias a San José por muchos favores obtenidos por su intercesión.

Bendito y alabado sea Dios.

Venerado sea nuestro Santo Patrono San José.

EUDOXIA DE GRILLO.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuade nos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA